JOURNAL DU CULTIVATEUR ET BU COLOR PARAISEANT TOUS LES JEUDIS

Rédactour-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULZ.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, un mois avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera consé continuer, malgré même le réfus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adrezsé à Firmin H. Prouiz, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES:

Première insertion......10 centins par ligne Deuxième insertion, etc....3 entins par ligne

Pour annouces à long terme, conditions libé-

Coux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouverout avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québes ent bion voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT: }
\$1 PAR AN

Si la guerre est la dernière raison des pouples, l'agriculture doit en être la première. Emparens-nons du sol, si nons voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT \$1 PAR AN

COMMAIRE.

Revie de la semaine: Prévenir vant mieux que punir, et pour och nidons dans notre pays l'œuvre si belle des orphelinats agricoles, encourageons coini qui vient d'être établi dans le cautou de Wentworth.—La replique d'un enfant de chœur.—La question agricole à la Chambre des Communes; discours prononcé par M. Gigault, député pour le comté de Bagot, à la Chambre des Communes.

Causerie Agricole: Egouttoment du sol (Su ite).

Sujets divers: L'élevage des volailles sur une graude échelle ne peut être fait que par des cultivateurs ayant une longue expérience sur la tenue d'un poulailler; il est toujours hasardeux de se livrer à une exploitation agricole quelconque, sans en connaître les premiers principes qui doivent nous guider pour arriver au succès.—Plantations d'arbres forestiers et d'ornements: le hêtre; le noyer.—Variété dans la nourriture à donner aux animaux.

Choses et autres: Instruction agricole dans les campagnes.— Conseils aux entivateurs: Le jeune cultivateur doit chaque année préparer de nouvelles pièces de terre, et aussi faire quelque nouvelle amélioration; no pas cultiver un terrain au-dessus de nos forces; le travail et l'économie; bien gouverner sa maison.

Recettes: Brûlure d'une main.—Extinction des hulles de pétrole enslaumés.

EN VENTE AU BUREAU DE LA "GAZETTE DES CAM-PAGNES"

"L'élévage du choval; " des soins à lui donner.—Prix, 20

ots:
"Les veillées canadionnes," traité élémentaire d'agriculture, approuvé par la Société d'agriculture du Bas-Canada, par Frs M. Ossayo.—Prix 25 ets.

"Petit traité sur la culture du tabac," par Ls N. Gauvreau, écr., N. P., membro du Conseil d'agriculture de la province de Québec, 20 édition.—Prix, 10 ets.

"Le mouten," traité pratique sur l'élevage des moutens en Canada, par Eugène Casgrain, écr., arpenteur, membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec.—Prix, 15 ets.

"Le référinaire pratique" traitant des soins à donner nux chevaux, aux bœuis, aux montons, aux cochons et à tous les animaux de basse-cour, par E. Hocquart.—Prix 60 ets.

"Instruction Glémentaire sur la conduite des arbres fruitiers," greife, taille, restauration des arbres mal taillés on épnisés par la vivillesse; culture, récolte et conservation des fruits, par A. DuBreuil.—Prix, 60 ets.

REVUE DE LA SEMAINE

Prévenir vaut mieux que punir.— C'est la maxime chrétienne sur laquelle repose l'établissement des Orphélinats Agricoles. Nous avons des écoles de réformes pour détenir les jeunes délinquants; mais la plupart du temps il est déjà trop tard. Il est difficile et pentêtre même impossible de ramener ces pauvres petits malheureux abandonnés dans la bonne vole, lorsque le cœur est gâté dans l'enfauce. Comme le dit un poète:

Le cœur de l'homme vierge est un vase profond, Lorsque la première cau qu'on y verse est impure La mor y passerait sans laver la souillure; Car l'abime est immense et la tache est au fond.

C'est pour prévenir ce mal qu'un prêtre zélé, le Révé M. Rousselot, a établi dans le Canton de Wentworth l'Orphelinat Agricole, dans le but de recevoir les enfants abandonnés. Ces orphélinats ont une mission sublime destinée à rendre de grands services à la société. En cela le Canada suit l'exemple de plusieurs autres pays où le catholicisme a imprime le cachet de ses œuvres.

Au mois de décembre dernier, le R. P. Nugent, chapelain de la prison de Liverpool, donnait à Newcustle, une conférence sur les enfants abandonnés. Nous en empruntons le résumé à la Semaine Religiouse

La position d'aumonier du Révd Père lui a prouvé que presque tous les grands criminels sortent de la classe de ces pauvres enfants abandonnés. Ayant en l'année dernière à soigner au point de vue moral et religieux, 14,902 prisonnière. Il déclare avec douleur que la tentative de vouloir ramener à la vertu et aux bonnes mœurs des criminels adultes est non seulement difficile, mais presqu'impossible.

La ville de Londres ne compte pas moins 100,000 enfants abandonnés qui errent dans les rues et forment l'élément dans lequel se recrute le personnel

des prisons.